

Chronique Locale

ROUBAIX

Deux Congrès s'ouvrent aujourd'hui à Lille

Congrès régional du Cinéma éducateur

C'est aujourd'hui, samedi, que s'ouvre à Lille le Congrès régional du Cinéma éducateur, organisé sous les auspices de la Municipalité de Lille.

Rappelons dans leurs grandes lignes les différentes séances de la première journée, qui se tiendront à l'Université, rue Auguste-Angellier.

A 8 h., réception des congressistes à 8 h. 30, inauguration de l'exposition organisée par le Club-Club de Lille; à 9 h., réunion des commissions; à 13 h. 30, seconde réunion des commissions; à 14 h. et à 14 h. 30, séances d'expositions et d'étude de films d'enregistrement; à 17 h., première réunion générale (Rapporteur général, M. Mercier); à 18 h., réunion du Conseil d'administration de l'Office du Cinéma éducateur du Nord; à 20 h., soirée de gala.

M. Mercier rapporteur général

Congrès des Amicales laïques du Nord

D'autre part, les Amicales laïques du Nord tiennent le 6 et 7 novembre, à la Maison des Amicales, place Sébastopol, leur congrès annuel.

Voici le programme de la journée d'aujourd'hui:

A 8 h. 30, première séance plénière; Allocution du président; rapport du Comité; rapport de la Commission des colonies de vacances; rapport de la Commission scolaire; rapport de la Commission d'éducation physique; rapport financier et de la Commission des finances. — A 9 h. 15, réunion des commissions. — A 13 h. 30, deuxième séance plénière; Lecture, discussion et vote des conclusions des commissions; adhésion à la Confédération nationale.

NOTES D'ART
L'Exposition Fernand Maillaud à Roubaix

En même temps qu'une œuvre émouvante, vous nous connaissez un artiste au plus haut sens du mot, dans l'attachante et forte personnalité duquel les dons de l'âme et ceux de l'esprit s'équilibrent, et se soutiennent dès lors les autres? Allez à la Galerie Dujardin; laissez s'espander en vous le monde de pensées qu'y éveilleront les tableaux du peintre Fernand Maillaud; puis essayez d'entrer en conversation avec lui. Ecoutez ce poète, ce philosophe, cet esprit profondément sensible vous parler de son art. Quoi que! Et quel jeu intellectuel! Maillaud nous avait laissé, il y a un an, l'impression la plus forte. Il nous est très agréable de reprendre contact avec cette œuvre dont la qualité nous ramène aux plus belles époques de l'art. Maillaud, il n'est pas difficile de s'en rendre compte, peint comme on respire. Né au cœur de notre France, dans ce Berry si prenant, qui porte les vestiges de nos plus lointaines origines, il est fils de la tradition latine et française la plus parfaite. Peut-on comprendre, sans être comme lui le sol, le ciel, l'atmosphère de notre pays, tout ce qu'il porfère, enchaîne, entrelace et surmonte; les beaux arbres roux d'automne, les cours d'eau pleins de ciel et de voie, les humbles maisons et surtout nos paysans au travail ou en tête, avec leurs palettes auxiliaires, bœufs puissants, chevaux, moutons, qui vivent dans ses œuvres. El, il évoque de cela, ou autre, peut-être, n'exprime mieux que lui la poésie profonde de la terre française et de ses habitants. Car cela aussi, c'est une œuvre d'art qui vont beaucoup d'amour. Un tableau de Maillaud ne vaut pas seulement pour ce qu'il représente, si intérêt, mais encore pour les horizons illimités qu'il ouvre à l'âme. S'il faut un exemple encore, je prends cette maison à l'automne (10), œuvre qui est, à elle seule, un beau poème. Du même l'Orage (97), Les bœufs à l'abri (13), Les bœufs (attelage) (1), Soir en Berry (20), Les bœufs rouges (38), etc... Quant au métier, je l'ai dit lors de la première exposition de Maillaud, il est de la plus belle qualité, atteignant pleinement, en soirs de tout procédé, de tout système, par la seule vérité du talent, et dans un grand style, l'objectif de la peinture, qui est de faire et d'envoyer. Pour faire voir cet art sous un autre aspect, je citerai encore avec Argenson (35) et Les Martignes (54), Les Chênes (52), morceau de mûre et le petit chien (23) délicieuse composition où l'innocence joie de la jeunesse brille dans un sourire qui vous poursuit de sa grâce et de sa vérité. Peindre comme cela, ce n'est pas seulement assembler des formes et des couleurs, c'est, par un mystérieux pouvoir, créer de l'immortalité.

A. T.

(Photo M. Manuel).
JEANNE CHAILLEY-BERT

sième conférence du Cycle des Conférences littéraires au profit des Dispensaires antituberculeux de Roubaix.

M. André Georges, critique musical renommé, auteur apprécié des nombreux ouvrages porteurs de l'influence étrangère sur la Musique française.

Les organisateurs des conférences littéraires se sont assuré le concours d'un excellent artiste, Mme Jeanne Chailley-Bert, élève de Cortot et de Wanda Landowska.

A LA SOCIÉTÉ DE GÉOGRAPHIE

Une conférence sur l'Inde anglaise

La deuxième conférence de la saison a été donnée vendredi soir, devant une nombreuse assistance, dans l'amphithéâtre de l'Ecole Nationale supérieure des Arts et Industries textiles, par M. Raymond Furon, ex-chargé de mission, qui, dans un langage vigoureux et imagé, a parlé de l'Inde anglaise.

M. Paul Motte, président de la Société de Géographie, a très aimablement présenté le conférencier qui, après avoir donné un aperçu géographique de cette contrée, s'est attaché à faire valoir l'importance des ressources des différentes régions de cette vaste colonie anglaise, de l'Inde centrale et de la région d'extreme-Sud.

L'Inde centrale comprend le Massif de l'Himalaya où vient seulement de pénétrer la civilisation européenne. Le climat est salubre et on y voit des stations de repos. On y rencontre de nombreux temples — souvent de véritables œuvres d'art — dédiés aux divinités hindoues.

Le climat de l'Inde du Sud est moins salubre, le pays est chaud et humide, couvert de forêts. C'est la jungle épaisse où se tiennent les fauves, notamment les léopards. Les Euro-

péens y sont rares et la population est plutôt fanatique. Les monuments sont splendides, notamment le célèbre temple aux mille colonnes. Les ressources du sol et du sous-sol sont des plus appréciables. Grâce à la puissance écrasante des colons anglais, cette partie de l'Inde est riche, il n'y a pas moins de 300 000 kilomètres de routes et 40 000 kilomètres de voies ferrées.

Enfin, plus loin, vers Ceylan, est éloigné, d'un climat privilégié; on y récolte le thé, le café, le riz, etc., et les ressources sont immenses et extrêmement variées.

A l'appui de ses démonstrations, le conférencier a fait défilé sous les yeux des auditeurs une magnifique série de projections reproduisant les sites particuliers, monuments, etc., de cette vaste région de l'Inde anglaise.

Des applaudissements chaleureux ont salué la fin de l'intéressante causerie de M. Raymond Furon, que M. P. Motte a vivement remercié et félicité au nom de tous.

HALLE FLORI. — Beurie, 22; extra, 23 et 28; Grétry, 16; Holland, 14; Marguerite, 15; Pâris d'épices, 7; Biscuits, 7 à 11 fr. 292/4

AVANT LES FETES voyez les étalages des GALERIES FRANÇAISES, Cheminée, 28-30, rue de Lamoignon. Choix considérable en Chemises fantaisie, Cravates, Mouchoirs, gants, Cravates, Gilets tailleur, Sweaters, Pull-Overs, Gilets de chasse, etc. SEULE MAISON SPÉCIALISÉE pour la PERCALE D'ALSACE grand soin. 292/4

Les élections

au Conseil des prud'hommes

Candidats employés

La Chambre interprofessionnelle des voyageurs, représentants, techniciens et employés de Roubaix-Tourcoing présente les candidats suivants dans la section commerciale du Conseil des prud'hommes de Roubaix:

1^{re} catégorie: M. Alphonse Delescluse, conseiller sortant.

2^e catégorie: M. Léon Longuespè, administrateur du Syndicat des voyageurs et représentants de Roubaix-Tourcoing; Emile Salmon, conseiller sortant.

Le bureau de vote pour les électeurs employés des deux catégories fonctionnera place Notre-Dame, à l'Ecole ménagère.

LES CONFÉRENCES LITTÉRAIRES

M. André George parlera ce soir de l'« influence d'Angèle sur la musique d'aujourd'hui »

C'est ce soir, à 17 h., à la Galerie Dujardin, 14, boulevard de Paris, qu'aura lieu la troisième

conduite intérieure quatre places, numéro 6.130-D-S, carrosse bleu-foncé.

AUTOMOBILES « LAFFLY ». — MM. Therssen-Lepautz, concessionnaires pour le Nord, ont l'honneur d'informez leur clientèle qu'ils tiennent au Palais Rameau, à Lille, durant le Salon, du 7 au 21 courant, pour leur démonstration toutes les postes de la région.

Volé le signal de la voiture volée; conduite intérieure quatre places, numéro 6.130-D-S, carrosse bleu-foncé.

PROPOS DE LA HAUSSE DU PRIX DU LAIT. — Les laitières de Ronbaix ont annoncé à leur clientèle qu'à partir du 7 novembre, le prix du lait sera porté à 1 fr. 70 le litre. Cette augmentation, on dit, est provoquée par la hausse imposée par les producteurs.

Certains bruits ayant circulé, qui pourraient faire croire que cette association est fantaisiste, les laitières nous prient de confirmer que la hausse imposée par les producteurs est l'unique cause de l'augmentation du prix du lait.

PAINS, Farines, Légumes décongelés, Confitures, Fruits secs. Produits recommandés, chez Morville, 5, Grande-Rue, Roubaix.

AVIS AUX SANS-FILESTES. — L'élegant violoniste illos Raymond Durut, qui vient d'obtenir un véritable triomphe à l'inauguration des orgues du Palais-Rameau, exécutera le 8 novembre, à 15 h., 28, rue du Vieux-Abbevillor.

On peut retrouver des cartes d'invitation gratuites chez M. Denormeaux, 8, rue du Vieux-Abbevillor, et chez M. Delemme, 111, rue de la Redoute.

AUTO-ACCESSOIRES DU NORD. — 37 à 41, rue de la Gare, Rx (Tél. 17.38) Répart. pneus et chambres à air. Atelier de vieux pneus. 292/4

J. CORDONNIER — Rx N.D., 25. Peinture, travaux soigne. Restaur. Imitat. d'ancien. Tel. 1000. 292/4

CERCLE D'ÉTUDES « LACORDAIRE ». — Dimanche 7 novembre, aura lieu à 7 h. 30, dans la Salle des fêtes de l'école Lacordaire, réunion mensuelle du Cercle d'études.

Il est rappelé que le règlement du Cercle fait une obligation aux membres d'assister à cette réunion et d'y communiquer.

CETTE SEMAINE, 25 cours continuus « Moraine » sont vendus au rabais (20 francs au lieu de 45), chez Lacoste, 8, rue Neuve, Rx.

CHORAL NAUDAU (Société Nationale). — Soir, samedi, 20 h., au siège, répétition générale par M. Edouard Crête, professeur de musique, dont deux élèves, MM. Georges Rose et André Giloteaux viennent d'être admis en 1^{re} classe de solfège, division supérieure, et en 2^e classe Clavecin, au Conservatoire de Tourcoing, organisé par l'ensemble de solfège. S'adresser 50, rue Ferrer, à Croix.

LE CONSEIL MUNICIPAL se réunira le mardi 10 novembre, à 19 h. 30. Ordre du jour: Acquisition d'un immeuble pour servir de Mairie; avia du Conseil municipal; questions d'assistance à huis clos.

AMATEURS D'ART qui recherchent les belles choses ne manquent pas de visiter LA MAISON

G. WIART - Décorateur 79, rue Nationale. — LILLE (près de « La Dépêche »)

qui vient d'inaugurer dans une atmosphère harmonieuse une nouvelle école.

1^{re} de Mobilier: crèches, bahuts, et sièges copies de Musées Nationaux;

2^e de Chambres à coucher, de Salles à manger, conçues dans le genre Moderne, avec les règles du bon goût qui caractérisent les styles français;

3^e de Sièges de style pour Salons, Hall, pièces de Famille;

4^e de Lustres des modèles les plus récents. Vente en commandes. — Vente d'objets toujours parfaitement exécutés.

Vente à des prix raisonnables.

M. Georges Wiart, décorateur, lauréat de l'Ecole des Beaux-Arts, se tient à la disposition des clients pour établir dessins d'ensemble pour la décoration des pièces à meubler.

WASQUEHAL — 19, rue de l'Europe.

LES ELECTIONS AU CONSEIL DE PRUD'HOMMES. — On sait que pour la première élection les conseillers prud'hommes, voteront à la Mairie.

CECILIA ROUBAIX. — Samedi, 20 h., au local, répétition générale: Concert du 10 novembre.

CLIQUE AMICAL FLAMAND. — Réunion mensuelle dimanche, à 15 h., au local, rue de Lannoy, 63. Visite au cimetière,

WATTRELLOS — Mort d'un ancien combattant de 1870-71.

MORT D'UN ANCIEN COMBATTANT DE 1870-71. — On annonce la mort à l'âge de 82 ans, de M. Théophile Duquenay, ancien combattant de 1870-71, décédé rue Fallon, 192. La famille, Dernières dispositions en vue de la fête de l'Armistice et du banquet du 11 novembre.

Linge de Maison. — L. Cuvelier, 73, r. Nain, 14309

L'EXPOSITION D'AVICULTURE DES AMIS DE LA BASSE-COUR. — Aujourd'hui, à 17 h., au siège, Café Beaumont, place St-Elisabeth. Dernières dispositions en vue de la fête de l'Armistice et du banquet du 11 novembre.

SYNTHÈSE ARCHIMEDE. — Dimanche 7 novembre, à 10 h. 30, dans la Salle des fêtes de l'école Lacordaire, le lundi 8 novembre.

ASSOCIATION DU PERSONNEL DE DIRECTION ET DE TRAVAIL. — L'Assemblée générale qui devait avoir lieu dimanche, est reportée au 14 novembre, à 9 h., au Café Pandore, 24, rue Pauperrise.

CECILIA ROUBAIX. — Samedi, à 20 h., au local, répétition générale: Concert du 10 novembre.

CLIQUE AMICAL FLAMAND. — Réunion mensuelle dimanche, à 15 h., au local, rue de Lannoy, 63. Visite au cimetière,

LA CAMBRIOLEUSE. — L'habitation de M. Charles Bloudeau, entrepreneur de cuivre, soutier de l'allumette, 8, à Wasquehal, a été réduite dans la soirée de jeudi, la visite de cambrioleurs. Profitant de l'absence de l'épouse Bloudeau, qui étaient partis effectuer une livraison, les voleurs, après avoir brisé la serrure, ont pénétré dans les matelas et le linge, fracturé un secrétaire. Mais n'ayant pas trouvé d'argent, ils sont repartis par le même chemin sans avoir rien emporté. Ce n'est qu'à son retour, vers 6 h. du soir, que M. Bloudeau s'aperçut de la tentative de vol. Il a tout de suite déclaré à la police que l'assassin était le voisin de l'habitation, un homme d'âge moyen, qui venait régulièrement faire des achats dans la boutique voisine.

NOUS RAPELLONS A NOS LECTEURS que les annonces peuvent être déposées chez M. Flipoix, librairie, rue Ferrer. 292/4

Le Comité organisateur, désirent intéresser le plus possible les visiteurs, à obtenu du ministère de l'Agriculture les films cinématographiques suivants, qui passeront à l'écran à 17 h., vendredi et dimanche: Le Poussin de l'œuf à l'élosion; Couveuses artificielles; Elevage de la volaille; Principales races de poules françaises; Sélection et élevage des poules pondeuses.

PAIEMENT DES SECOURS. — Les associations d'aide aux vieillards, aux familles malades et d'aliénés maternels, seront payées par la ville de Wasquehal, le 25 novembre.

FÉDÉRATION NATIONALE DES COMBATTANTS BELGES. — Dimanche 10 novembre, de 14 h. à 15 h. à la place des armes, à Wasquehal.

CROIX

Le jubilé de M. Victor Bois

directeur de l'école Jeanne d'Arc

C'est dimanche, dimanche 10 novembre, que sur l'initiative de l'Amicale des aînés clercs de l'école catholique de garçons de la paroisse Saint-Pierre, sera célébré le 25^e anniversaire de direction de M. Victor Bois.